



Handbuch Kinderfeuerwehr

VORWORT LANDESFEUERWEHRKOMMANDANT

Kinderfeuerwehr – viel mehr als nur Brandschutzerziehung

Der NÖ Landesfeuerwehrverband startet eine neue Stufe der Nachwuchsarbeit – die NÖ Kinderfeuerwehr. Die macht es möglich, dass bereits acht- und neunjährige Kinder der Feuerwehr beitreten können. Ziel: Den jüngsten Nachwuchs spielerisch an die Feuerwehr heranzuführen.



Mit diesem in Österreich einzigartigem Projekt soll es gelingen, Kinder bereits im frühesten Alter für die Ideen der freiwilligen Feuerwehr zu begeistern. Wir sind zuversichtlich, dass dies auch gelingen wird. Deshalb, da wir in der Vergangenheit von Kommandanten immer wieder gefragt wurden, ob es doch nicht sinnvoll wäre - ähnlich wie in Bayern - eine Kinderfeuerwehr ins Leben zu rufen. Die Konkurrenz schläft nicht und fischt im Nachwuchsbereich schon seit Jahren im Teich der acht- bis zehnjährigen Kinder - und das sehr erfolgreich.

Wir haben die Idee im Landesfeuerwehrrat aufgenommen, mit den Bezirksfeuerwehrkommandanten diskutiert und ein einstimmiges Votum erzielt. Somit stand einer Umsetzung der Kinderfeuerwehr nichts mehr im Wege. In diesem Handbuch findet ihr einen Wegweiser, wie die spielerische Vorbereitung der jungen Mitglieder bestmöglich umzusetzen ist. Ich möchte in diesem Zusammenhang all jenen Funktionären und Mitgliedern des Jugendausschusses danken, die dieses Projekt in monatelanger Vorbereitung auf die Reise gebracht haben. Sie haben viel Herzblut und Engagement in die Umsetzung gelegt.

Mein Dank gilt aber auch jenen, die sich um die Betreuung der Mitglieder in der Kinderfeuerwehr bemühen, sie tragen große Verantwortung. Ich bin aber überzeugt davon, dass sich die Idee der Kinderfeuerwehr durchsetzen und die neuen Mitglieder auch begeistern wird. Zeigen wir den jungen Menschen, warum sie in einer Organisation tätig sind, die bei 96 Prozent aller Menschen das größte Vertrauen genießt.

Euer
Dietmar Fahrafellner
NÖ Landesfeuerwehrkommandant